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动态汇文 体

文体人物

本报讯（记者 王志灵）昨天凌晨，米兰

—科尔蒂纳丹佩佐冬奥组委发布了2026年冬

奥会主题口号——IT'syourvibe，这句口号被

译为意韵由你。

口号中“IT”两个字母均为大写，隐含了意

大利英文名Italy缩写的寓意，主办方希望用这

个口号传递能量和激情，将运动员、观众、志愿

者等所有参与冬奥会的人紧密联系在一起。

“YourVibe”期待每个人都能成为冬奥会

的一部分，无论是运动员、观众，还是屏幕前

的你，都能深入参与到这场盛会中。

米兰冬奥组委介绍，这是奥运会和残奥

会历史上首次选用“可变化且可再创造”的短

语作为口号，可以通过不同的组合形式，展现

奥运会的多元魅力，鼓励大家在不同场景下

延展使用。

该口号也可以与举办城市或比赛项目搭

配使用，如“IT'sMilan-IT'sYourVibe”（可

译为：在米兰，“意”展你的风采）、“IT's

FigureSkating-IT'sYourVibe”（可译为：这

是花样滑冰，“意”展你的风采）等。

米兰—科尔蒂纳丹佩佐冬奥会将于2026

年2月6日至22日举行，冬残奥会将于3月6

日至15日举行。

本报讯（记者 王志灵）2月20日14时，

2025上海半程马拉松正式开启预报名。大

众跑者预报名截止时间为2月24日14时，预

报名结束后，3月5日将公布入选跑者的抽签

结果。今年的报名通道分为大众跑者、直通

上海半马跑者和上马公益 ·慈善跑者。

本次赛事将于4月20日上午7时鸣枪

开跑，路线起点设在东方明珠（丰和路），终

点位于浦发银行东方体育中心（泳耀路），项

目规模将达到15000人。自从2015年创办

以来，上海半程马拉松成为了上海体育赛事

的重要一环，其赛道囊括了浦东经典地标建

筑，经过陆家嘴、世博地区、前滩地区等浦东

经典路段。

去年，上海半马荣升世界田联金标赛

事，并取得“含金量”满满的成绩。一城双

赛，上海半程马拉松已与上海马拉松共同

构成“一城双马”、浦东浦西交相辉映的赛

事格局。

雅 典

奥运会冠

军杜丽说

他给自己留

下深刻印象，巴

黎奥运会冠军李越

宏称赞他的表现让

人感到惊喜，究竟是何方神圣能够获得两

位金牌“枪手”的赞誉？答案是许晨飞（见

上图），一位年仅20岁，首次参加全国射击

冠军赛的上海选手。

2月21日或许会成为许晨飞人生中最

难忘的日子之一，在上海射击射箭运动中心

的靶场里，他先是在男子25米手枪速射个

人决赛中，与李越宏会师决赛轮，还惊出老

大哥一身冷汗；大约半小时后，又以上海队

主力的身份在该项目的团体决赛中一展身

手。尽管两场决赛，许晨飞都没能笑到最

后，但亮眼的发挥和成绩，已经足够让他一

鸣惊人了。

作为决赛轮的对手，李越宏赛后在谈及

这位年轻的后辈时笑着打趣，“能赢可能是

因为看我年纪大，让着我。”他随后补充道：

“这几年我们手枪速射项目涌现了不少像许

晨飞这样优秀的年轻选手，希望他们能继续

坚持下去，给项目的发展贡献力量。”而在嘉

宾席观看了全场比赛的国家射击队领队杜

丽表示：“许晨飞能够在个人决赛中顶住压

力，打出不错的表现，让人惊喜。”

“很荣幸能够跟李越宏这样的奥运冠

军同场竞技，相比成绩，我从他身上学到的

东西和在大赛中积累的经验，更加宝贵。”

说起被前辈夸赞的感受，这位戴着眼镜，身

材胖胖的小伙子有些不好意思地笑了，他

透露因为是第一次参加冠军赛，所以赛前

和赛中并没有想太多，“我的目标就是努力

发挥出训练中的水平，做好每一个动作，打

好每一枪。”

本报记者 陆玮鑫

更多期待
坐在赛场外观赛的许海峰，面部表情一

如40多年前拿下那枚别具意义的金牌时那

般淡定。面对“后辈见到奥运冠军团来观赛，

会不会紧张”的问题，许老笑着说：“他们应该

不知道我们会来，知道了也不会紧张，不然就

成不了奥运冠军了。”随后他不忘补充道：“射

击比赛，估计是看的人比打的人紧张。”

许海峰所言不假，昨天中午的10米气

手枪混合团体决赛，谢瑜领衔的贵州队和实

力不俗的山东队鏖战至最后一枪，场内的氛

围几近沸点。当贵州队凭借更稳定的发挥夺

下金牌时，许海峰脸上露出了满意的笑容。

“作为观众，肯定希望比赛打得更热闹、更紧

张，看得也更尽兴。这场决赛挺紧张也挺有

意思，体现出射击比赛的特点，很精彩。”

目睹本次射击冠军赛金牌的诞生过程

后，许海峰对之后的比赛有了更多期待，“接

下来还有几场比赛，竞争应该会更加激烈，

队伍和选手都很重视，现场氛围可能更让人

紧张，大家应该会看得更开心。”干了大半辈

子射击的许海峰感叹：“这就是体育人的特

点，一场比赛接着一场比赛，不停向目标冲

击，虽然很累，但过程很精彩。”

点赞上海
本次全国射击冠军赛的举办地——上

海市射击射箭运动中心，是许海峰最熟悉的

地方之一——早在20世纪90年代末，他就

来过这里。此番旧地重游，许海峰发现熟悉

的空间有了些变化，在他看来，此次全国射

击冠军赛，上海方面办得很用心。

“这次赛事组织得很有序，各个环节都

平稳运行。选手和教练，包括我这样的观

众，都挺享受的。”许海峰说，他从教练和队

员那里得知，这次比赛设置了许多新的环节

和产品，包括射击主题的玩偶和相关的小游

戏，很受欢迎。“这样的创意挺新鲜的，目前

来看效果也不错，体现出上海在办赛方面的

用心。”许海峰认为，这些全新的设置能够给

射击项目的发展带来积极的影响，并逐步形

成一种特色，“希望他们能够坚持下去，未来

举办更高级别的赛事。”

不忘减压
与许海峰交流，总绕不开“首金”这个关

键词。对于40多年前那个让无数人心潮澎

湃的时刻，许老说主要是奥运会的项目设置

给了他这个荣耀。作为有着丰富比赛和执

教经验的“老法师”，许海峰不忘给如今的中

国射击队减减压。

“过去的11届夏季奥运会，射击队有8次

拿到了中国代表团的首金，其中5次是当届

奥运会的首金，这非常难。”许海峰感慨，冲击

首金的任务，队员和教练都会面临巨大的压

力，“因为对于选手来说，（冲击首金）就是在

固定的时间内打出规定的成绩，不能有一点

失误，难度是非常大的。”许老表示，如果压力

过大，就可能出现一些不太理想的结果，“希

望大家对射击队多一些谅解，多一些支持，队

伍一定会竭尽全力保持优良传统，努力去争

取更好的成绩。” 本报记者 陆玮鑫

打完昨天的最后一场比

赛，李越宏笑着走进混采区，媒

体还没提问，他便收到一份特

别的礼物——奥运冠军陶璐娜

将一个印有他Q版头像的玩

偶送到他手里（见下图）。赛场

上向来沉稳的山东汉子受宠若

惊，不停道谢的同时仔细观察，

“这个玩偶看起来挺有趣，应该

挺好玩的。”李越宏笑着说。

说起来，本届全国射击冠

军赛除了高水平的竞技和高潮

迭起的赛事进程，还多了不少

“好玩”的元素。这几天中午走

在上海射击射箭运动中心里，

时常能听到参赛队伍的选手

和工作人员讨论着那个在颁

奖仪式上被姜冉馨用来“威

胁”对手和队友的手枪玩偶；

一号楼大堂内的游戏区也成

为不少人每天都要去的“打卡点”。在多

方努力下，射击这项过去看来专业性过

强，有些“高冷”的运动，正通过各种尝试，

激起越来越多人“玩”的冲动。

任何一个体育项目想要实现可持续发

展，除了精彩的赛事，各类配套活动也必不

可少。投篮机等趣味项目的出现，让上海男

篮的每个主场比赛日都能成为球迷的派对；

纪念品商店中各式各样稀奇古怪的产品，给

上海网球大师赛增色不少；车迷广场的模

拟器体验，每次都能让无数F1车迷排队等

候……从这个角度看，本次全国射击冠军赛

在赛场外的新尝试，起到了不错效果，也算

得上是在射击项目推广道路上，迈出的重要

一步。毕竟，未来能有更多人参与项目的前

提，是它能够让人“玩”起来。 陆玮鑫

意韵由你 米兰冬奥会口号发布 一城双赛 上半马报名后天截止

放
轻
松

玩
起
来

换种身份重返射击赛场

举枪射金的手举起了相机
记者手记

20岁上海小将许晨飞闪耀冠军赛

他让奥运冠军眼前一亮

许

昨天的上海射击射箭运动中心，
2025年全国射击冠军赛（手枪项目）
如火如荼进行着，姜冉馨、谢瑜等奥
运冠军用一次次击发，检验着冬训成
果。嘉宾席上，穿着深色羽绒马甲的
许海峰看得专注，不时和身边的弟子
陶璐娜小声讨论着。赛后走进混采
区，许海峰笑得开心：“这次我是以观
众身份来上海的，主要来观摩，看看
热闹。比赛很精彩，我看得挺开心。”

收视指南

上视五星体育频道今天19时30分将转
播中超开幕式及上海申花与长春亚泰揭幕战
实况。
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